

# Exigen a la banca tomar en serio créditos al agro

Productores señalan que **ABM** sólo busca reflectores

OMAR SÁNCHEZ

Víctor Suárez Carrera, representante de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo AC (ANEC), señaló que la banca debe hacer un mayor esfuerzo en el otorgamiento de créditos para el campo, ya que de lo contrario, la propuesta gubernamental de impulsarlo sufriría un revés.

De acuerdo con la Encuesta Nacional Agropecuaria, el sector recibe "una baja cobertura de la banca de desarrollo y del sistema crediticio en general. Del total de las unidades económicas seleccionadas, solamente ocho por ciento obtuvieron un crédito, uno por ciento solicitaron un crédito, pero no lo obtuvieron y 91 por ciento no solicitaron crédito".

En entrevista, Suárez Carrera añadió que la nueva estrategia gubernamental

para impulsar el desarrollo del sector agrícola mexicano hacia los siguientes años puede ser frenado, ya que cerca de 44 mil millones de pesos correspondientes a los recursos anunciados para la industria por parte de la banca de fomento es marginal, comparado con lo otorgado el año pasado, ya que el sector bancario múltiple seguirá desinteresado en dirigir más préstamos por los riesgos y la baja rentabilidad que pueden obtener en comparación a otros nichos de su actividad financiera.

Acusó que mientras la **Asociación de Bancos de México (ABM)** en voz de Javier Arrigunaga, sólo aprovechará la exposición que le da hablar de una mayor dirección de créditos al campo sin llevarlo a la práctica por el riesgo y la falta de garantías, si no es mediante la intervención del gobierno como fiador, el nuevo papel de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecua-

rio, Rural, Forestal y Pesquero queda en duda toda vez que no se ha dicho bajo que lineamientos habrá de potenciar el crédito hacia los pequeños y medianos productores.

El representante de Anec indicó dicho sector ya cumplió con la siembra de primavera verano, por lo que en la consideración de 44 mil millones de pesos de recursos del nuevo instituto de fomento se privilegiaría a los productores que siembran en la temporada de otoño-invierno que en su mayoría son las grandes empresas de la industria agrícola.

Por otro lado, añadió que el sector campesino no está de acuerdo con la reforma energética en relación al ingreso adicional prometido para los campesinos dueños de tierras por explorar, ya que advierten daños ecológicos irreversibles para todas las zonas cultivables del país.



Fecha <b>25.08.2014</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>pp</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

